

Alistan partidos y movimientos sociales propuestas para consulta popular en Ecuador



Quito, 24 sep (RHC) A pocas horas para el límite indicado por el presidente de Ecuador, Lenín Moreno, partidos políticos y organizaciones sociales afinan detalles de sus propuestas para la Consulta Popular, cuyo contenido será anunciado el dos de octubre.

Después de semanas de alusiones al plebiscito por parte de diversas autoridades del país, el 18 de septiembre el primer mandatario hizo pública su decisión de aplicar el mecanismo constitucional y pidió a los ecuatorianos colaborar con sus sugerencias.

Según analistas, las posturas de respaldo llegaron desde el gubernamental Movimiento Alianza PAIS, cuyo bloque legislador se pronunció enseguida sobre la determinación del jefe de Estado, hasta de los partidos de oposición que buscan cambios en algunas normativas o desaprueban otras por afectar sus intereses.

En tanto, el asambleísta Marcel Aguinaga señaló que la Consulta Popular no debe seguir el plan de la derecha que perdió en las urnas y busca desinstitucionalizar y reiteró que apoyan la decisión de Moreno para avanzar en derechos.

También se conoció que la canciller ecuatoriana, María Fernanda Espinosa, expuso las prioridades de su país en las relaciones internacionales, que incluyen la financiación al desarrollo, la respuesta a los flujos migratorios y la lucha contra el cambio climático y la evasión fiscal.

La funcionaria precisó que desde la presidencia del Grupo de los 77 más China, que agrupa a 134 de los 193 Estados miembros de la ONU, Ecuador impulsa varios de estos temas, por tratarse de una preocupación del llamado sur global (países en desarrollo).

Una de las responsabilidades de nuestra presidencia del G-77 de cara al debate de alto nivel de la Asamblea General es resaltar la importancia de que la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible cuente con la financiación requerida, dijo.

De acuerdo con Espinosa, para la materialización de la plataforma que busca erradicar la pobreza extrema, reducir las desigualdades y avanzar hacia el progreso en armonía con la naturaleza, debe fluir la ayuda oficial al desarrollo, una promesa que la mayoría de las naciones industrializadas no han cumplido.

También constituye una prioridad -agregó- la cuestión del cambio climático, cuyas consecuencias se han sufrido en estos días, con el impacto de poderosos huracanes en el Caribe y el sur de Estados Unidos.

El mundo demanda una acción climática urgente, al igual que llama al cuidado y la conservación de los océanos, esto último uno de los objetivos de la Agenda 2030, subrayó.

Según la canciller de Ecuador, desde el G-77 se ejecuta además una cruzada internacional contra la evasión fiscal y el lavado de dinero, 'dos de los mayores atentados para realizar el derecho al desarrollo de los países del sur global. Espinosa afirmó que otro asunto clave a resolver en el planeta es la crisis migratoria.

Presentamos en la ONU nuestra propuesta de lograr un pacto global sobre la migración, a partir de la óptica de que somos un país que reconoce constitucionalmente la libre movilidad humana y el principio de la ciudadanía universal, expuso en una entrevista.

La titular de Relaciones Exteriores también incluyó en las prioridades de Quito el establecimiento de un tratado internacional que regule las operaciones de las empresas transnacionales en relación con el respeto a los derechos humanos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/142321-alistan-partidos-y-movimientos-sociales-propuestas-para-consulta-popular-en-ecuador>



Radio Habana Cuba